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Movimenta milhares de pessoas e aquece 
o agronegócio e a agricultura familiar

 Mesmo com o frio que incomoda, mi-
lhares de pessoas foram prestigiar a abertu-
ra da programação noturna,  que teve como 
atrações a Banda Mega Mix e a performan-
ce de Garcia do Piseiro, em 04 de julho. A 
57ª Expovale é realizada pelo Sindicato 
dos Produtores Rurais em parceria com a 
secretaria municipal de Cultura, Turismo e 
Comunicação, órgão da Prefeitura de Pon-
te Nova. Outras atividades movimentam a 
festa: concurso leiteiro, marcha e cursos, 
que aquecem os negócios rurais. Reporta-
gem completa na próxima edição.

CULTURA E MEIO AMBIENTE
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Ponte-novense produz documentário 
sobre nascente do Rio das Velhas

 Jornalista e videomaker ponte-noven-
se Mônica Veiga (foto) e Dalila Pires realizam 
o programa “Cria Periferia” para capacitar 
pessoas de bairros de BH, com objetivo de 
produzir um curta-metragem sobre nascente 
do Rio das Velhas.

 Atletas ponte-novenses de fisicul-
turismo trazem troféus de Belo Horizonte. A 
única mulher de Ponte Nova, Vivi Romagnoli, 
marcou presença no palco do campeonato fit-
ness, e Rodrigo Pinheiro. Este pontuou para a 
Federação Brasileira de Fisiculturismo.
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Corpo de homem de Raul Soares 
é encontrado nas águas do Rio 

Piranga perto da Central
 O corpo de Jorge Luiz de Oliveira, 42 anos, foi visto 
por uma moradora do Bairro Central no início da manhã de 
terça-feira, 02 de julho. O corpo, já em estado de decompo-
sição, estava boiando nos fundos de sua residência na mar-
gem esquerda do Rio Piranga e foi retirado pelos militares 
do Corpo de Bombeiros.

Dra. Deborah Torres no estúdio da Rádio Montanhesa 670 Khz concedendo entrevista

Página 6
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 Na manhã de 28 de junho, durante a realização 
do programa “Canal Reis” da Rádio Montanhesa 670 Khz, 
a psicóloga e dermatologista, Dra. Deborah Torres, que se 
especializou em transplante capilar, anunciou atendimento 
em Ponte Nova, a partir de 12 de julho, na Fadel Clinic, Ave-
nida Dom Bosco, 426, Bairro Palmeiras.

Médica dermatologista 
anuncia transplante 

capilar em Ponte Nova
PONTE NOVA

EXPOVALE/PONTE NOVA
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 Já não 
somos os melhores 
do mundo. O outro-
ra país do futebol 
parrou de produ-
zir jogadores que 
eram tidos como 
“fora de série” no 
mundo todo. Eram 
vistos nas princi-
pais equipes da 
Europa e Brasil. Kaká, Ronaldi-
nho Gaúcho, Ronaldo Fenôme-
no e Romário foram eleitos os 
melhores do mundo pela FIFA. 
Nosso jejum vem desde 2007 
com Kaká. O brasileiro que 
chegou mais perto de repetir o 
feito dos cinco ganhadores foi 
Neymar, ocupando o terceiro 
lugar em 2015 e 2017, perden-
do o título para Lionel Messi e 
Cristiano Ronaldo, respectiva-
mente. Neymar é vítima de suas 
escolhas. Nessa rivalidade dos 
últimos anos no prêmio “The 
Best”, Messi levou 7 e Cristiano 
Ronaldo 5. Nesse patamar não 
temos ninguém a 17 anos.
 O surgimento de jo-
vens talentosos no Brasil é in-
suficiente. Exceto Palmeiras e 
Flamengo as demais equipes 
não apostam na formação de 
atleta e cidadão. Já aos 13/14 
anos, jovens iniciando a cami-
nhada se fixam na ideia de jogar 
nos melhores times da Europa. 
Nessa idade ainda não foram 
devidamente alfabetizados 
e por falta de orientação dos 
clubes formadores, ficam pelo 
caminho. Bons treinadores de 
base devem receber suporte de 
psicólogos, nutricionistas, pro-
fessores, assessoria de impren-
sa e equipe técnica para cuidar 
dos fundamentos. O individua-
lismo só vem depois do sentido 
coletivo. Assim é o futebol no 
mundo. As lições vieram e não 
absorvemos. O maior delas foi 
Alemanha 7 X 1 na Copa FIFA 
de 2014 no Mineirão.
 Vamos caminhando e 
vendendo sonhos. A mídia pre-
ga otimismo e o “EXA” parece 

logo aí. Na América do 
Sul nossa seleção está 
atrás da Argentina, 
Uruguai e Colômbia. 
Nas eliminatórias esta-
mos em 6º lugar com 7 
pontos de 18 possíveis. 
Como chegamos a tan-
to? Primeiramente as 
trapalhadas do Presi-
dente da CBF, Edinaldo 

Rodrigues (BA), tentou vender 
a ilusão de Carlo Ancelotti como 
técnico da Seleção Canarinho. 
Desde o princípio Ancelotti foi 
categórico: “tenho contrato 
com o MADRID”. Está é a mi-
nha prioridade. Se no futuro 
estiver desvinculado de qual-
quer contrato, poderemos con-
versar”. Por aqui embarcamos 
na narrativa. Nada iria aconte-
cer como de fato não aconte-
ceu. E veio o desastroso “tapa 
buraco” com Ramon Menezes. 
Desastre. Ainda sonhando com 
Ancelotti chamou Fernando Di-
niz (FLU) para tocar o time nas 
eliminatórias. Outro desastre. 
Estilo de Diniz precisa de 6 a 12 
meses para ser entendido. Dei-
xou a seleção em 6º lugar.
 Agora o abacaxi foi 
entregue a Dorival Junior. Pes-
soa correta e convicto de suas 
ideias. Na Copa América avan-
çamos as quartas de finais. O 
treinador fez algumas bobagens 
na fase de grupos em substitui-
ções e escalações. Precisando 
ganhar da Colômbia, colocou 
Endrick as 41 min do segundo 
tempo. O milagre não veio e ter-
minamos em 2º no grupo para 
pegar o Uruguai, melhor seleção 
do momento. E não teremos Vini 
Jr nossa promessa de craque. O 
peso da reponsabilidade pesou 
e o nervosismo afetou sua per-
formance. Se quiser estar entre 
os grandes da história vai preci-
sar melhorar seu comportamen-
to. É provocador, reclama de 
qualquer marcação, soca o gra-
mado e “fala pelos cotovelos”. É 
jovem (23) é nossa esperança de 
dias melhores.   

Seleção Brasileira à procura de rumo

Eleições 2024: multas por propaganda eleitoral antecipada!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Abordamos aqui 
no começo de maio patente 
propaganda eleitoral anteci-
pada ocorrida no feriado do 
Dia do Trabalho, de 2024, 
em São Paulo. Como sempre 
os movimentos sindicais 
trabalhistas festejaram em 
São Paulo e em todo o Bra-
sil. E em tal oportunidade, 
o atual mandatário do País 
e sua baixa popularidade, 
junto com o pré-candidato à 
Prefeitura da Capital Paulis-
ta, Guilherme Boulos, derra-
param. E com força!!!
 À época, o atual 
PR Lula e o pré-candidato 
a Prefeitura de São Paulo, 
Guilherme Boulos, fizeram 
pedido explícito de voto, 
feito pelo primeiro, tendo o 
segundo como beneficiário 
de tal ilícito.
 Em tal oportuni-
dade, o deputado federal e 
pré-candidato Guilherme 
Boulos foi chamado pelo 

atual PR por várias vezes 
de candidato, sendo que o 
período de convenções e de 
registro de candidatura só 
iniciarem em julho. E ainda 
disse: “Ninguém derrotará 
esse moço aqui se vocês 
votarem no Boulos para 
prefeito de São Paulo nas 
próximas eleições. E eu 
vou fazer um apelo: cada 
pessoa que votou no Lula, 
em 1989, em 1994, em 
1998, em 2006, em 2010 
e em 2022, tem que votar 
no Boulos para prefeito de 
São Paulo”.
 O Juiz Eleitoral 
Paulo Eduardo de Almeida 
Sorci, da 2ª Zona Eleitoral 
de São Paulo, entendeu que, 
assim como dissemos, de 
fato houve um pedido explí-
cito de votos, condenando 
os responsáveis a multas de 

R$ 20 mil para o PR e R$ 15 
mil para o pré-candidato.
 Temos visto algu-
mas propagandas eleitorais 
antecipadas na região, su-
bliminares e contrariando 
a legislação eleitoral, como 
convites em redes sociais e 
em entrevistas para partici-
par na elaboração de planos 
de governo e outros. O TSE 
já definiu em 2022 a ques-
tão das propagandas subli-
minares e das chamadas 
“palavras mágicas”. Quem 
quiser reinventar a roda, 
que assuma o risco! Cautela 
é sempre bem-vinda. De-
pois não adianta falar que 
não sabia.
 A falta de plane-
jamento, de orientação e 
de cuidados prévios são as 
possíveis causas dessas der-
rapadas. Abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Vamos falar da pegada de carbono
 Na busca por limi-
tar o aumento da temperatura 
média global a 1,5º C em rela-
ção aos níveis pré-industriais, 
países e corporações têm se 
comprometido com atingir 
o chamado net zero, ou seja, 
a neutralidade de carbono, 
quando há equilíbrio entre os 
gases de efeito estufa: libera-
dos e removidos. 
 Esse processo de 
descarbonização exige uma 
redução drástica das emis-
sões de gases de efeito estufa, 
que são resultantes de ativi-
dades humanas. Um relatório 
da Universidade de Oxford 
mostrou que o mundo precisa 
quadruplicar a captura de CO2 
na atmosfera até 2050 para 
tentar limitar o aquecimento 
do planeta. Nesse contexto, a 
pegada de carbono pode servir 
como um lembrete do impacto 
que as ações pessoais.
 Nós estamos falando 
de descarbonização, quando 
a sociedade e o governo terão 
que substituir os combustíveis 
fósseis, que emitem gás car-
bônico, por fontes de energia 
renovável. É a busca pela re-
dução e, a longo prazo, elimi-
nação da emissão de CO2 pelas 

empresas e pelas pessoas. 
 Em 2025 o Brasil vai 
sediar a COP 30, que recebeu 
o nome de Cúpula da Amazô-
nia. Eventos como este fazem 
parte da caminhada coletiva e 
plural, quando governos de vá-
rias partes do mundo poderão 
dialogar sobre os caminhos da 
Amazônia, na Amazônia. 
 Este será  o momen-
to ideal para se construir al-
ternativas socioeconômicas 
viáveis para a região, superan-
do o atual modelo predatório, 
que concentra renda, produz 
desigualdade social e engole a 
floresta; zerar todo e qualquer 
desmatamento em toda a Pan-
-Amazônia até 2030; e garan-

tir uma Amazônia livre de ga-
rimpo, incluindo a desintrusão 
imediata das terras indígenas 
mais impactadas na Amazônia 
brasileira.
 Ponte Nova poderia 
aproveitar a COP 30 e criar a 
sua COP 1 e colocar na pauta o 
controle e a preservação de 02 
(duas) importantes fontes de 
vida: o Parque Natural Munici-
pal Tancredo Neves, no Passa-
-Cinco, e o Rio Piranga. Neste 
caso último, aplicar a lei e não 
permitir o garimpo que usa 
mercúrio, nocivo à saúde hu-
mana e ao meio ambiente. No 
Passa-Cinco plantar as mais de 
40 mil árvores que faltam para 
proteger suas nascentes. 

A pegada de carbono serve como um lembrete do nosso impacto no meio ambiente (crédito
da Imagem: enot-poloskun/Getty Images/iStockphoto)
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 A superintendente 
executiva do Hospital Arnal-
do Gavazza Filho, Lucimar 
Regina de Oliveira Fonseca, 
participou da Tribuna Livre 
da última reunião do 1º se-
mestre, da Câmara de Ponte, 
no dia 27 de junho. Ela soli-
citou o apoio dos vereadores 
para a aquisição de um arco 
cirúrgico, equipamento que 
possibilita à equipe médica 
acompanhar, em tempo real 
e de forma dinâmica, todas 
as estruturas internas do 
paciente, durante a cirurgia.
 “Nós temos, no 
Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho (HAG), uma referência 
muito grande para cirurgias 
de trauma, politraumas, 
cirurgias ortopédicas, ci-
rurgias neurológicas, car-
díacas. A gente atende uma 
grande população, atingin-
do a Macrorregião Leste do 
Sul, composta por Ponte 
Nova, Viçosa e Manhuaçu. 
Sem contar também os pa-
cientes que estão em trânsi-
to e sofrem acidente aqui em 
nossa região”, explicou Luci-
mar Fonseca.
 Ela disse que o HAG 

possui apenas um arco ci-
rúrgico em boas condições e 
capaz de atender a deman-
das mais complexas. Ela co-
mentou o arco cirúrgico é de 
pequeno porte e só faz cirur-
gias menores. “E temos dois 
que conseguem atender um 
volume maior de cirurgias, 
mas um deles praticamente 
já não funciona mais. Então, 
ficamos apenas com um. Em 
abril, nós tivemos um proble-
ma técnico no equipamento, 
ficamos aí uns 15 dias e cau-
sou um grande transtorno 
para o Hospital. Ficamos ali 
com 40, 50 pacientes aguar-
dando cirurgias”, relatou Lu-
cimar Fonseca.
 Após a explanação 
da superintendente executiva 
do HAG, os vereadores agra-
deceram a sua presença, pa-
rabenizaram pelo trabalho e 
acordaram a disponibilização 
de Emendas Impositivas para 
o HAG., Somando os valores 
das Emendas Impositivas 
anunciadas, os parlamenta-
res chegaram ao montante de 
R$ 305 mil (alguns vereado-
res não estavam presentes). 
O arco cirúrgico custa aproxi-
madamente R$ 467 mil.

Hospital Arnaldo Gavazza Filho 
apela para a Câmara de Ponte 

Nova para comprar arco cirúrgico

Homenagem aos ex-ferroviários vira 
ato em favor das ferrovias da Zona da Mata

 Houve exposição 
de fotos antigas de estações e 
atividades exercidas por ferro-
viários das extintas empresas 
Estrada de Ferro Leopoldina, a 
Leopoldina Railway Company 
Limited e também a Central 
do Brasil. Uma foto da cartei-
ra de trabalho do ferroviário 
aposentado Anísio Malaquias 
Tavares chamou atenção do 
público. Ele foi admitido na 
Leopoldina Railway Limited 
em 13 de abril de 1946, fican-
do na empresa até se aposen-
tar. Atualmente, ele mora em 
Belo Horizonte e está com 98 
anos de idade.  
 Os participantes do 
evento, o 1º do gênero em Pon-
te Nova, puderam apreciar ao 
biciclotrem e o boneco feito de 
sucatas ferroviárias, catadas 
na antiga oficina da Central 
do Brasil, onde atualmente 
funciona o campus do Insti-
tuto Federal de Minas Gerais 
(IFMG). A escultura de ferro e 
outros materiais foi concebida 
e construída por Leo Engrácio 
(soldador) e Alfredo Padova-

 Organizado pelo Fer-
ropon (Núcleo da Memória 
Ferroviária de Ponte Nova), 
sob a coordenação do seu pre-
sidente Emerson Parreira,o 
Volverine, o ambientalista e 
patrimonialista Alfredo Pado-
vani e o narrador de futebol 
Dimas José, e com a parceria 
do grupo “Amigos do Ponti-
lhão/Academia do Álcool”, 
tendo à frente Carlos Tatu, 
o evento para marcar o “Dia 
Municipal do Ferroviário”, 
30 de junho, gerou alegria e 
até reunião com integrantes 
do Movimento Pró-Ferrovias 

ni, que atua como presidente 
da APAE (Associação dos Pais 
e Amigos dos Excepcionais).
 O encontro foi pres-
tigiado por 03 (três) pré-can-
didatos a prefeito de Ponte 
Nova: Guto Malta (PT), Dr. 
Milton Irias (Avante) e Valé-
ria Alvarenga (PP). Eles as-
sumiram compromissos com 
os ex-ferroviários e o pessoal 
do Ferropon em destinar re-
cursos para a manutenção da 
memória ferroviária da cidade 
e incrementar o turismo com 
ações ligadas à ferrovia.
 Pró-Ferrovias da 
Zona da Mata - Um grupo li-
gado ao Movimento Pró-Fer-
rovias na Zona da Mata, com 
pessoas vindas de Visconde 
do Rio Branco, Viçosa e Ipa-
tinga, reuniu-se na sede do 
Consepis, na Vila Centenário) 
para debater os rumos de suas 
ações. Ficou acertado que o 
Movimento promoverá encon-
tro, em Ponte Nova, no dia 30 
de agosto deste ano (2024) de 
lideranças políticas federais, 
estaduais e municipais. 

da Zona da Mata, vindos de 
Visconde do Rio Branco, Vi-
çosa e Ipatinga.
 O evento aconteceu 
na manhã do dia 30 de junho 
no entorno do Pontilhão de 
Ferro, na Vila Centenário, mar-
gem esquerda do Rio Piranga. 
O momento serviu para ho-
menagens aos ex-ferroviários 
de Ponte Nova e região. Após 
a aprovação  da Lei Municipal 
Nº 4.694, de 29 de maio do ano 
passado (2023), a data passou 
a ser o “Dia Municipal do Fer-
roviário”, que criou ainda a Se-
mana da Memória Ferroviária. 

Momento do encontro em frente ao Pontilhão de Ferro, na Vila Centenário (crédito da foto: 
arquivo pessoal)

Sede da Justiça do Trabalho em Ponte Nova, ao lado da Rodoviária Nova, no CDI (crédito da 
foto: divulgação do TRT-MG)

A boneca "Duruta" dos “Amigos do Pontilhão” e o boneco de sucatas da rede ferroviária (cré-
dito da foto: arquivo pessoal)

Lucimar Fonseca, superintende executiva do HAG, na Tribuna Livre da Câmara de Ponte 
Nova, busca recursos para adquirir arco cirúrgico (crédito da foto: divulgação da CMPN)

Justiça de Trabalho de Ponte Nova condena indústrias de 
cosméticos por danos morais contra gerente de vendas, em Viçosa

de Ponte Nova reconheceu 
que a empresa extrapolava os 
limites do poder diretivo, com 
exposição pública indevida e 
outras violações. 
 O desembargador-re-
lator destacou que a cobrança 
de metas não é desrespeitosa 

 A Justiça do Trabalho 
de Ponte Nova condenou 02 
(duas) empresas, Avon e Na-
tura, do ramo de fabricação de 
produtos cosméticos, a pagar 
R$ 10 mil por danos morais a 
uma gerente de setor que atu-
ava em Viçosa. A condenação 
se deve à prática de gestão por 
estresse, onde resultados eram 
expostos de forma abusiva em 
reuniões trimestrais. 
 A mulher trabalha-
va com vendas e contou que 
os resultados dos vendedores 
eram expostos nas reuniões 
trimestrais, em um ranking 
com cores, sendo utilizada a 
cor vermelha para quem não 
batesse as metas. A mulher 
disse ainda que os vendedores 
que  não atingiam os objetivos 
de venda da empresa eram hu-
milhados tendo, inclusive, que 

por si só, mas que, neste caso, 
houve abusividade comprova-
da pela prova oral. As empresas 
Avon e Natura divulgaram nota 
afirmando que prezam pelo 
cuidado com as pessoas e que o 
caso segue sendo devidamente 
tratado no "âmbito judicial".

usar fantasias, entre elas de 
“Mulher Maravilha” e “Tropa 
de Elite”. As informações são 
do advogado da vítima,  ngelo 
da Costa Campos. 
 Testemunhas confir-
maram a versão da mulher. No 
processo, as empresas confir-
maram a realização das reuni-
ões trimestrais e a exposição de 
resultados em planilhas, mas 
negaram que a autora da ação 
tivesse sido exposta a situações 
que violaram a dignidade ou 
ainda a tratamento vexatório. 
 Os desembargadores 
da Sexta Turma do Tribunal 
Regional do Trabalho de Minas 
Gerais, em Belo Horizonte, em 
sessão ordinária realizada na 
terça-feira, 02 de julho, nega-
ram provimento ao recurso 
nesse aspecto, por unanimida-
de. O Juiz da Vara do Trabalho 

DIA MUNICIPAL DO FERROVIÁRIO



@palomasttephany - O casca de bala da 
minha vida, te amo mil milhões, Isaac!

@tio_ladi - Entre tantas agressões am-
bientais, só mesmo resistindo!

@varnilson - Eu gosto da minha Acaiaca!

@andreiamachadocunha - Buscando 
a paz, com solidariedade!
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Suellenn Fisioterapeuta

 Não estamos nos Estados Unidos onde quar-
teirões são fechados para que jovens possam mostrar 
suas habilidades em dança. Por lá se chama Street 
Dance, mas por aqui em New Bridge uma turma (Toni-
nho, Rodrigo, Carioca e Flavinho) pra lá de empolgada 
usa o passeio com pedras portuguesas do Jardim de 
Palmeiras para praticar funk, rock pop e eletrônicas: 
Garden Dance!

 No mês de junho (24/06) o professor de 
Jiu-jitsu Loverty Gomes também comemorou. Seus 
alunos, amigos desejaram e ainda desejam muitas 
felicidades e muitos anos de vida. Parabéns!

Garden Dance

Professor de Jiu-jitsu Loverty

 A vereadora 
Suellenn Fisiotera-
peuta comemorou 
mais um aniversário. 
Com velinhas, bolo 
e muitos abraços, a 
festança aconteceu 
na sexta-feira pas-
sada, 28 de feverei-
ro. O Líder Notícias 
deseja muita saúde, 
paz e prosperidade. 
Parabéns!
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 O vereador Antô-
nio Carlos Pracatá (PDT) 
exibiu na  Reunião Plenária 
da última segunda-feira, dia 
1º  de julho, que mostram 
recente visita sua e de re-
presentantes da secretaria 
municipal de Educação (Se-
med) às dependências da 
Escola Nossa de Fátima, que 
fica localizada no Bairro de 
Fátima. Eles foram recebi-
dos pela diretora Ana Paula, 
que apresentou reivindica-
ções para a melhoria da ins-
tituição de ensino.
 O vereador, que 
está em seu 4º mandato, in-
formou que após a reunião 
e da explanação da diretora 
sobre as carências da Escola 

resolveu destinar  um valor 
para essa escola para peque-
nas melhorias. “A gente vê 
as necessidades da Escola. 
Encaminhei parte de mi-
nhas Emendas Impositivas 
para fazer algumas refor-
mas”, disse ele.
 Ele agradeceu as 
participantes da reunião e 
disse esperar que as obras 
de melhorias para a Escola 
sejam realizadas em bre-
ve. Pracatá (PDT) aprovei-
tou a oportunidade para 
parabenizar a equipe sub-
13 da Sociedade Esportiva 
1º de Maio pela conquista 
do Campeonato Regional 
do Açúcar das categorias 
de base.

Vereador Pracatá  (PDT) e 
representantes da Semed são 

recebidos na Escola Nossa 
Senhora de Fátima

Câmara de vereadores de Ponte Nova 
entra em recesso neste mês de julho

 A última reunião 
da Câmara de vereadores 
de Ponte Nova no primei-
ro semestre de 2024 foi 
realizada na noite de se-
gunda-feira, 1º de julho. Os 
parlamentares municipais  
entram em recesso parla-
mentar e as sessões ordi-
nárias voltam a acontecer 
a partir de 05 de agosto.  
Nota da Divisão de Comu-
nicação diz  seguinte: “O 
recesso é um instituto co-
mum aos regimes demo-
cráticos e está previsto na 
Constituição Federal, que 
prevê 02 (dois) períodos 
legislativos por ano”.
 De acordo com o 
Regimento Interno da Câ-
mara, para que o recesso 
parlamentar de julho  pos-
sa acontecer, de acordo 
como Regimento Interno 
do Legislativo, é preciso 
que seja votada a proposta 
de Lei de Diretrizes Orça-

 O vereador Wagner 
Gomides (PV), questionou 
novamente na reunião ple-
nária sobre as condições 
das ruas do Bairro Paraíso. 
Ele, que é coordenador de 
área na Faculdade Dinâmi-
ca instalada naquele bairro, 
afirma que na chegada exis-
tem muitos bloquetes sol-
tos, bueiros com as tampas 
quebradas, tendo até cones 
da prefeitura dentro deles. 
 O parlamentar Ver-
de continuou dizendo que 
no bairro existe rua com 
buracos em toda sua exten-
são. “Não tem condição de 
tráfego na rua, os carros 
de auto escolas fazem au-
las lá e sem condição de 
transitar tanto para os mo-

mentárias (LDO). O Projeto 
de Lei Substitutivo do Exe-
cutivo, que dispõe sobre as 
diretrizes para elaboração 
da Lei Orçamentária de 
2025, foi votado pelos ve-
readores na segunda-feira, 
dia 1º de julho.
 Neste mês de ju-
lho, apenas as sessões or-
dinárias ficam suspensas, 
mas reuniões extraordiná-
rias podem acontecer, caso 

radores quanto para quem 
trabalha. É preciso fazer 
uma intervenção definiti-
va lá, já que várias foram 
feitas e não solucionaram 
o problema".
 Suellenn Fisiote-
rapeuta – A parlamentar 
municipal utilizou a Pala-
vra Livre para questionar 
o atendimento aos autistas 
nos hospitais de Ponte Nova. 
“Toda semana são, no mí-
nimo três denúncias, a lei 
não está sendo cumprida. 
Infelizmente alguns profis-
sionais da área de saúde 
não sabem ou não tem em-
patia de saber que crianças 
com autismo tem inúmeras 
crises relacionadas a pato-
logia delas”, afirmou.

haja convocação para vota-
ção de matérias urgentes. 
Os vereadores continuam 
exercendo suas atividades 
legislativas normalmente, 
recebendo os pleitos popu-
lares, acompanhando e fis-
calizando as atividades da 
Prefeitura e questões rele-
vantes para Ponte Nova.
 Entretanto, os 
setores administrativos 
continuam funcionando 

 Ela afirmou que 
as crianças portadoras do 
Transtorno de Espectro Au-
tista (TEA) não conseguem 
esperar, ficar em ambien-
te fechado, enfrentar filas, 

normalmente. Dessa forma, 
qualquer cidadão que ne-
cessite dos serviços presta-
dos pelo Legislativo ponte-
-novense pode utilizá-los. O 
horário de atendimento é de 
segunda a sexta-feira, das 
12 horas  até as 18 horas. As 
informações referentes ao 
Poder Legislativo ficam dis-
poníveis no site da Câmara. 
O telefone para contato é o 
(31) 3819-3250.

causando um stress emocio-
nal muito grande nelas. O 
Hospital de Nossa Senhora 
das Dores enviou um ofício 
e publicou nas suas redes 
sociais que fará campanha. 

Bloquetes soltos na entrada do Bairro Paraíso (crédito da foto: divulgação de arquivo pessoal)
 No dia 07 de abril deste ano (2024) a vereadora Suellenn Fisioterapeuta ajuda na Caminhada 
para Conscientização do Autismo, em Ponte Nova (crédito da foto: Ricardo Motta/Líder Notícias)

O vereador Antônio Carlos Pracatá (PDT) com a diretora da Escola e as representantes da Se-
med (crédito da foto: divulgação da CMPN)

Os parlamentares querem melhorias no Bairro Paraíso 
e atendimento especial aos autistas nos hospitais

VEREADORES DO PV
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Dra. Deborah Torres fala sobre transplante 
capilar na Rádio Montanhesa 670 Khz 

Dra. Deborah Torres no estúdio da Rádio Montanhesa 670 Khz, em 28 de junho

As gestantes foram recepcionadas por profissionais do HNSD (crédito da foto: divulgação do HNSD)

crescem depois”, disse Dra. De-
borah Torres.
 A especialista  em 
transplante capilar deixou 
claro que não existe dor, ain-
da mais que todo o processo é 
acompanhado por anestesista 
e a pessoa dorme de 8 a 9 ho-
ras. “Além disso, o paciente 
fica dormindo e recebe assis-
tência total. Em Ponte Nova 
vamos contar com 02 (dois) 
cirurgiões plásticos Drs. Sa-
muel Fadel e Samir, que já têm 
larga experiência”.

oportunidade de tirar dúvidas 
sobre a gravidez, parto, puerpé-
rio e amamentação, sempre com 
profissionais especializados.
 Uma dica do Líder 
Notícias - O Ministério da Saú-
de, por intermédio da Estraté-
gia Rede Cegonha, incluiu o 
Teste Rápido de Gravidez nos 
exames de rotina do pré-natal, 

 Segundo a Dra. De-
borah Torres, a calvície é um 
problema que atinge principal-
mente os homens em diversas 
idades. A queda dos fios pode 
ocorrer por várias razões, desde 
questões genéticas, hormonais 
ou doenças.  Ela disse que a 
nova técnica de implante capilar 
realiza uma redistribuição de ca-
belos do próprio paciente: “Isso 
impede que ocorra rejeição”. 
 No programa “Canal 
Reis”, dermatologista e psicó-
loga informou a partir do dia 
12 de julho, começará o atendi-
mento às 14 horas na Fadel Cli-
nic, clínica de cirurgia plástica 
e estética avançada,  localizada 
na Avenida Dom Bosco, 426, 
no Bairro Palmeiras.  “Vamos 
iniciar a agenda nesta data 
(12/07) e conforme a deman-
da vamos adequar”, disse Dra. 
Deborah Torres.
 Dra. Deborah Torres 
continua exercendo a profissão 
de dermatologista realizando 
o diagnóstico e o tratamento 
de doenças da pele. Ela tam-
bém trabalha orientando sobre 
cuidados gerais, solucionando 
problemas estéticos e traba-
lhando na manutenção da be-
leza da pele do paciente.

que pode ser realizado na pró-
pria Unidade Básica de Saúde 
(UBS), o que acelera o proces-
so necessário para a confirma-
ção da gravidez e o início do 
pré-natal. Já no primeiro tri-
mestre os sintomas podem ser 
observados pelas mulheres. 
Alguns podem permanecer até 
o final da gestação. 

 Na manhã de 28 de 
junho, durante a realização 
do programa “Canal Reis” da 
Rádio Montanhesa 670 Khz, 
a psicóloga e dermatologista, 
Dra. Deborah Torres, que se es-
pecializou transplante capilar, 
após realizar em Belo Horizon-
te Fellow Ship, concedeu entre-
vista ao jornalista Afonso Reis. 
Sem se desligar de sua origem 
como médica dermatologista, 
Dra. Deborah Torres entende 
que o transplante capilar não 
é só uma questão de vaidade, 
mas é uma questão estética e 
ajuda na autoestima.
 Ela explicou didatica-
mente como é feito o transplan-
te capilar: primeiramente são 
retirados os folículos capilares 
(onde fica localizada a raiz do 
fio de cabelo) da região poste-
rior (nuca) e lateral da cabeça 
e transfere para outras áreas.  
“Essas raízes crescem de for-
ma permanente no seu novo 
local (área receptora), exata-
mente como se estivessem ain-
da na região de origem. Pode 
até cair nos primeiros meses, 
mas a raiz fica e os cabelos 

 Na semana passada 
(26/06), o Hospital de Nos-
sa Senhora das Dores(HNSD) 
abrigou mais uma edição do 
“Encontro de Gestantes”. A 
programação é organizada e 
realizada sob a coordenação 
do setor Materno Infantil da 
instituição de saúde. Esta vez, 
o evento  teve a participação 
de 08 (oito) grávidas: 07 (sete) 
do município de Dom Silvério 
e 01 (uma) de Ponte Nova. A 
enfermeira obstetra Tereza 
Lacerda falou sobre os sinais 
de alerta na gestação, trabalho 
de parto e as principais dicas 
sobre amamentação.
 Segundo nota da as-
sessoria de comunicação do 
IHNSD, o “Encontro de Ges-
tantes” acontece mensalmen-
te, sempre com a participação 
de grávidas de municípios da 
microrregião do Vale do Rio Pi-
ranga. Consiste em um espaço 
para informação e troca de ex-
periências. As gestantes têm a 

 Na parte da ma-
nhã de sábado, 29 de ju-
nho, a secretaria muni-
cipal de Saúde, por meio 
do sistema de Vigilância 
Epidemiológica (Agentes 
de Combate a Endemias) 
realizou mais uma rodada 
de vacinação ambulante. A 
vacinação dos cães e gatos 
aconteceu em tendas ar-
madas no espaço de multi-
úso do jardim da Praça Cid 
Martins Soares, no Bairro 
Palmeiras. Dezenas de 
pessoas levaram seus pets 
para tomar a vacina.
 A raiva mata ani-
mais e humanos - Muitos 
não sabem, mas o vírus da 
doença é fatal e mata mui-
tos cachorros que não são 
vacinados. Além de matar, a 

doença é contagiosa e pode 
infectar mamíferos, como 
gatos, morcegos, gambás. 
E até seres humanos: por 
meio de mordidas e arra-
nhões de cães contamina-
dos com a doença. Quem 
mora em locais rurais deve 
ficar ainda mais atento. 
 “A raiva é uma 
zoonose grave que ataca 
o sistema nervoso central 
da pessoa, uma doença fa-
tal tanto para os animais 
quanto para os seres huma-
nos. A vacina é em dose úni-
ca, então o filhote vai tomar 
a partir das doze semanas 
de vida, mas o reforço dela 
é anual.”, explicou a médica 
veterinária e coordenadora 
técnica da Labyes do Brasil, 
Marcella Eboli Vilhena. 

Vacinação antirrábica 
em Ponte Nova continua 

Hospital de Nossa Senhora das Dores 
promove Encontro de Gestantes

A Agente de Combate a Endemias Ana Flávia segura uma cadelinha que recebeu a vacina apli-
cada por Artur, também servidor municipal lotado na Semsa (crédito da foto: Ricardo Motta/
Líder Notícias)

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Quando a Corte 
Inglesa começar a julgar as 
ações dos atingidos, no dia 07 
de outubro, a tragédia de Ma-
riana estará completando 08 
(oito) anos e 11 meses. O mar 
de lama da Mineradora Sa-
marco engoliu o Distrito Bento 
Rodrigues, em Mariana, em 
Minas Gerais, mas as vítimas 
ainda aguardam por decisões 
judiciais e indenizações. Tam-
bém não houve punições cri-
minais. Sem reparação, hoje a 
disputa se dá tanto na Justiça 
brasileira quanto na inglesa. 
 As primeiras ações 
chegaram em Manchester pe-
las mãos dos prefeitos de Rio 
Doce, Silvério da Luz, e Duar-
te Júnior, de Mariana, ainda 
em 2018. Há 01 (um) ano e 
meio, o advogado e ex-mi-
nistro da Justiça do governo 
Dilma Rousseff, José Eduardo 
Cardozo, atua na defesa das 
vítimas da tragédia da Bacia 
do Rio Doce (que atingiu os 
rios Gualaxo, do Carmo e Pi-
ranga) no processo movido 
na Justiça da Inglaterra. 
 Por lá, há um julga-
mento marcado para outubro. 
Ele defende que a reparação 
justa deve ser buscada em 
todas as instâncias. O rompi-
mento da barragem, em 05 de 
novembro de 2015, liberou 40 
milhões de metros cúbicos de 
rejeitos de mineração da Sa-

marco. A lama correu e chegou 
até ao mar do Espírito Santo. A 
empresa pertence às gigantes 
Vale e BHP Billiton, anglo-aus-
traliana, o que justifica a tra-
mitação na Inglaterra.
 Ainda assim, há 
questionamentos sobre a le-
gitimidade da discussão ser 
feita fora do Brasil.  O advoga-
do acredita que uma decisão 
favorável às vítimas na Ingla-
terra impactará a discussão no 
Brasil e no mundo. No país, 
é capaz de elevar o patamar 
financeiro das indenizações, 
ao considerar que os valores 
em jogo na Inglaterra superam 
em muito o que está posto na 
mesa de negociação no Brasil.
 Qualquer negocia-
ção vai ser colocada em um 
patamar muito superior. Todos 
sabem que os padrões indeni-
zatórios da Inglaterra são mui-
to mais elevados. Enquanto 
eles falam aqui em R$ 110 e R$ 
120 bilhões, lá se fala em R$ 
220, R$ 230, R$ 240 bilhões. 
 “E, particularmente, 
no Brasil se não está dando 
uma atenção devida e orien-
tada para os direitos dos atin-
gidos, mas para o Estado. Por 
isso tentam matar a ação da 
Inglaterra, desacreditá-la aos 
olhos do Judiciário e da opi-
nião pública brasileira”, co-
mentou José Eduardo Cardozo.

Presidente da Coorpnova ocupa Tribuna Livre 
da Câmara e pede apoio para o meio ambiente

cursos da Lei Municipal de 
Incentivo à Cultura, de Belo 
Horizonte, o programa “Cria 
Periferia”, da produtora 
cinematográfica Atlântico 
Filmes, está capacitando 
gratuitamente pessoas que 
estão à frente da produção 
de um documentário. As au-
las já começaram para Da-
vydson Raymond, 27 anos, a 
experiência será válida para 
conclusão de um projeto já 
iniciado: “É incrível! A cada 
aula, um aprendizado”.
 Ao todo são 42 ho-
ras de aulas teóricas, além de 
atividade prática para a rea-
lização de um documentário 

de Emendas Impositivas do 
vereador Zé Roberto Júnior 
(Rede Sustentabilidade e da 
vereadora Marilda da Silva 
(PSB). Os recursos finan-
ceiros serão utilizados para 
construir o refeitório da Co-
orpnova, pois os cooperados, 
atualmente, almoçam em um 
lugar considerado insalubre. 
Ela ressaltou que ainda fal-
tam recursos para a conclu-
são da obra. 
 A presidente da Co-
orpnova ainda destacou que a 
instituição precisa equipar os 
cooperados com uniformes 
e instrumentos adequados 
para a segurança dos traba-
lhos (EPIs). Por fim, ela frisou 
sobre a importância da Ins-
tituição, que além de ajudar 
o meio ambiente, consegue 
transformar a vida de muitas 
pessoas, pois existem coope-
rados advindos do sistema 
prisional, pessoas com de-
pendência química de álcool 
e de droga e mulheres vítimas 
de violência doméstica.

 “Um fio de cultura 
liga o Bairro Serrano, região 
da Pampulha, até ao Bairro 
Goiânia, região Nordeste de 
Belo Horizonte. Vindos de 
bairros periféricos diversos 
da capital, os participan-
tes do programa de capa-
citação  Cria Periferia estão 
empolgados com possibili-
dade de transformar uma 
ideia em filme”, explica ini-
cialmente Luciana Rocha, 
assessora de comunicação 
da ideia, que tem a assinatu-
ra da jornalista e videomaker 
ponte-novense Mônica Vei-
ga, produtora e instrutora.      
 Realizado com re-

 No dia 27 de junho, 
a Tribuna Livre da Câmara 
de Ponte Nova foi ocupada 
pela presidente da Coorp-
nova, a Cooperativa dos Re-
cicladores de Ponte Nova, 
Geralda Loredo de Paula, a 
popular Ada. Ela falou so-
bre os trabalhos desenvol-
vidos pela Instituição, que 
realiza ações para destina-
ção de materiais reciclados 
e também de conscientiza-
ção da população.
 Ada exibiu um ví-
deo sobre o trabalho dos coo-
perados e solicitou o apoio do 
Poder Público para melhorar 
as condições da Instituição. 
Ela disse que a Coorpnova 
precisa não só investimentos 
da Câmara e do Poder Execu-
tivo. Ela disse  também é pre-
ciso o respeito da população 
com a Cooperativa, pois em 
Ponte Nova é o grupo que 
mais trabalha em relação ao 
meio ambiente. 
 Ela contou que a 
Coorpnova recebeu verbas 

de até 10 minutos. A coorde-
nadora geral e instrutora do 
programa, Dalila Pires, está 
muito feliz pela oportunida-
de de passar um pouco de 
seu conhecimento com uma 
turma tão especial. “Tenho 
certeza de que a produção 
do documentário será uma 
experiência memorável na 
vida de todas as pessoas en-
volvidas”, afirma.                                                                                                       
 A produtora e tam-
bém instrutora, Mônica Vei-
ga, destaca que ver esse mo-
mento de trocas resultar em 
ideias, que viram projetos 
de filmes é algo mágico. “A 
turma é maravilhosa! Pes-

Jornalista e videomaker ponte-novense produz 
documentário sobre nascente do Rio das Velhas

 Mônica Veiga e Dalila Pires são diretoras, produtoras e monitoras do projeto “Cria Periferia”, em busca 
ambiental (crédito das fotos: arquivo pessoal)

Geralda “Ada” Loredo de Paula pede mais atenção dos poderes públicos para o meio ambiente e respeito 
da população quanto à coleta seletiva (crédito da foto: divulgação da CMPN)

Uma das nascentes do Rio das Velhas fica na região de Ouro Preto (crédito da foto: CBH Velhas)

Arte/fotomontagem criada pelo designer gráfico do Líder Notícias Fabiano José 

Faltam 100 dias para 
começar o julgamento 

das ações na Inglaterra 
contra a BHP Billiton

“Projeto Cria Periferia” capacita moradores de Belo Horizonte para realização de curta-metragem: já em fase de pré-produção

Atingidos acreditam em vitória para 
conseguir o valor da indenização justa 

que não conseguiram no Brasilsoas engajadas, criativas 
e bem-dispostas. Alguns 
alunos atravessam a cida-
de para assistir às aulas!”, 
fala emocionada.
 O projeto está na 
fase de estruturação da pré-
-produção para a filmagem 
do curta-metragem, que 
ocorrerá neste mês de julho 
e abordará um tema muito 
importante para o meio am-
biente e a estrutura social 
de Belo Horizonte: a situ-
ação de 01 (uma) das nas-
centes do Rio das Velhas em 
meio a um aparente descaso 
das autoridades a respeito 
da sua preservação.

MÔNICA VEIGA
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Quem tem ansiedade pode tomar 
remédios para dormir?

COMO FUNCIONAM OS TIPOS DE REMÉDIOS PARA DORMIR?
 Existem diversas 
classes de medicamentos 
que podem ser utilizados 
para induzir o sono, cada 
uma com mecanismos dis-
tintos de ação. Os benzo-
diazepínicos, conhecidos 
como “tarjas pretas”, atu-
am nos receptores GABA, 
produzindo um efeito tran-
quilizante que pode induzir 
o sono. O tempo de efeito 
varia conforme a meia-vi-
da de cada medicamento. 
A meia-vida é o tempo ne-
cessário para que a concen-
tração do medicamento no 
sangue ou no plasma seja 
reduzida pela metade.
 Alguns antidepres-
sivos podem ser usados 
para tratar a insônia devi-
do aos seus efeitos colate-
rais sedativos. Eles atuam 
em diferentes neurotrans-

 Veja o que o Por-
tal Drauzio Varella diz: a 
relação entre ansiedade e 
insônia é complexa e mul-
tifacetada. A ansiedade fre-
quentemente se manifesta 
através de pensamentos 
incessantes e preocupações 
excessivas, tornando difícil 
para a mente relaxar e pre-
parar-se para o sono. Por 
outro lado, a insônia pode 
exacerbar os sintomas de 
ansiedade, resultando em 
um círculo vicioso em que a 
falta de sono piora a ansie-
dade e vice-versa.
 Claudine Cheim, psi-
quiatra da Rede de Hospitais 
São Camilo de São Paulo, ex-
plica que a insônia é definida 
como a dificuldade de iniciar 

missores, como serotonina 
e histamina. A serotonina 
é um neurotransmissor 
que regula o humor, sono, 
apetite e funções cogniti-
vas, enquanto a histamina 
é uma amina biogênica 
crucial para respostas imu-
nológicas, digestão e neu-
rotransmissão.
 O Dr. Elton Ka-
nomata, psiquiatra do 
Hospital Israelita Albert 
Einstein enfatiza que a 
escolha do medicamento 
deve ser feita após uma 
avaliação médica cui-
dadosa. “Por existirem 
diversas classes de me-
dicamentos com ações 
e efeitos colaterais dis-
tintos, cabe ao médico 
avaliar o caso de cada 
paciente individualmen-
te”, explica.           

o sono, mantê-lo continua-
mente durante a noite ou o 
despertar antes do horário 
desejado. A médica destaca 
que a prevalência mundial 
de sintomas de insônia é de 
aproximadamente 30-35%. 
 “No caso da ansie-
dade, a insônia pode ser 
um sintoma – por exem-
plo, quando a pessoa vai 
se deitar para dormir, não 
consegue relaxar, rumina 
os pensamentos, fica ante-
cipando as preocupações, 
podendo demorar a ador-
mecer. Além disso, quando 
adormece, muitas vezes, al-
tera a arquitetura do sono, 
não atingindo o sono REM 
(o mais profundo)”, diz 
Claudine Cheim.

Apenas um especialista pode prescrever remédios para dormir (crédito da foto: Jornal da USP/Universidade de São Paulo)

Quando a ansiedade faz o pensamento acelerar, a dificuldade para dormir pode surgir (crédito da foto: Portal Drauzio Varella)
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Estamos a 89 
dias das Eleições 2024. 
Para votar, é preciso ape-
nas um documento com 
foto, e o e-Título, se de-
vidamente atualizado, é 
suficiente para você se 
identificar no pleito. O 
aplicativo móvel da Jus-
tiça Eleitoral funciona 
como uma versão digital 
do título de eleitor, além 
de garantir que seus da-
dos estejam sempre dis-
poníveis e seguros. Se 
você ainda não tem o app, 
faça logo o download nas 
lojas virtuais Google Play 
e Apple Store.
 Para que você 
possa se identificar pelo 
aplicativo, o seu perfil 
no e-Título precisa vir 
com foto, o que só ocor-
re mediante o cadastra-
mento biométrico prévio 

na Justiça Eleitoral. Caso 
a fotografia não apareça 
na versão digital, será 
necessário levar também 
um documento oficial 
com foto na hora de vo-
tar .Aplicativo é gratuito 

eventuais “filas virtuais” 
nos dias que antecedem o 
pleito e que podem com-
prometer a qualidade da 
conexão em virtude da 
grande quantidade de 
acessos simultâneos.

e pode ser baixado nos 
sistemas Android e iOS.
  A Justiça Elei-
toral recomenda que as 
eleitoras e os eleitores 
baixem o aplicativo ante-
cipadamente para evitar 

Não deixe para a última 
hora o download do e-Título
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Homenagem das filhas à sua mãe, falecida recentemente
MMããee,,  

IImmppoossssíívveell  ccoollooccaarr  eemm  ppaallaavvrraass  ttooddoo  aammoorr  ee  aaddmmiirraaççããoo  ppoorr  eessssaa  mmuullhheerr  qquuee  nnooss  ddeeuu  aa  vviiddaa  ee  nnooss  ddeeuu  ttuuddoo  eemm  vviiddaa!!  MMaaiiss  
iimmppoossssíívveell,,  aaiinnddaa,,  éé  mmeennssuurraarr  oo  ttaammaannhhoo  ddoo  vvaazziioo  qquuee  ccaa  sseemm  aa  pprreesseennççaa  ffííssiiccaa  ddeellaa  ppoorr  aaqquuii..  SSoommooss  ttããoo  ggrraattaass  ppoorr  
tteerrmmooss  ssiiddoo  eessccoollhhiiddaass  ppoorr  DDeeuuss  pprraa  sseerrmmooss  llhhaass  ddeessssee  sseerr  ggiiggaannttee!!  ZZiieeuuxx,,  mmaammiinnhhaa,,  mmããeezziinnhhaa,,  ttiiaa  ZZiieeuuxx,,  LLuuiissee,,  DDiiddiiêê,,  
nnããoo  iimmppoorrttaavvaa  oo  nnoommee,,  oo  ssiiggnniiccaaddoo  eerraa  oo  mmeessmmoo  pprraa  qquueemm  aa  ccoonnhheecciiaa::  uumm  ccoorraaççããoo  hhuummiillddee  ee  bboonnddoossoo,,  uummaa  eessccuuttaa  
iinnccrríívveell  ee  uummaa  fféé  qquuee  ffoorrttaalleecceeuu  mmuuiittaa  ggeennttee  ee  sseerráá  sseemmpprree  eexxeemmpplloo  pprraa  nnóóss!!

AA  ppaallaavvrraa  mmããee,,  aa  ddeennee..  EEllaa  nnaasscceeuu  pprraa  sseerr  mmããee  ee  ssaabbiiaa  ddiissssoo!!  EEllaa  ffooii  ttããoo  mmããee  qquuee  aaoo  lloonnggoo  ddaa  vviiddaa  ggaannhhoouu  mmuuiittooss  llhhooss  ee  
ttooddooss  ttiinnhhaamm  eessppaaççoo  pprraa  mmoorraarr  nnaaqquueellee  ccoorraaççããoo  lliinnddoo  ee  ffoorrttee!!

QQuueemm  nnuunnccaa  ddeessaabbaaffoouu  ccoomm  ZZiieeuuxx??  QQuueemm  nnuunnccaa  ppeeddiiuu  pprraa  eellaa  rreezzaarr  ee  aacceennddeerr  uummaa  vveellaa??  QQuueemm  nnuunnccaa  ssee  aassssuussttoouu  ccoomm  oo  
ttaammaannhhoo  ddaa  ffoorrççaa  ddeellaa  ddiiaannttee  ddaa  mmaaiioorr  pprroovvaaççããoo  qquuee  tteevvee??  ÉÉ  mmããee,,  vvooccêê  ttáá  ffaazzeennddoo  ffaallttaa  ddeemmaaiiss..  NNããoo  eexxiissttee  uummaa  ccéélluullaa  ddoo  
nnoossssoo  ccoorrppoo  qquuee  nnããoo  sseennttee  ssuuaa  ffaallttaa..  NNããoo  ssaabbeemmooss  aaiinnddaa  vviivveerr  sseemm  vvooccêê,,  mmaass  sseeii  qquuee  vvooccêê  eessttaarráá  sseemmpprree  oollhhaannddoo  ppoorr  nnóóss  ee  
nnooss  aabbeennççooaannddoo  ttooddooss  ooss  ddiiaass!!  TTee  aammaammooss  ccoomm  aass  nnoossssaass  vviiddaass!!

Das filhas Rafaella Quaresma Brangioni e Monique Quaresma Brangioni, 
filhas de Maria Lisieux “Zieux” Quaresma Brangioni (in memoriam) 

e Luiz Alberto Brangioni.

co nos três campi da UFV 
serão reiniciadas a partir 
da  próxima segunda-feira, 
08 de julho. O retorno das 
aulas serve também para o 
Colégio de Aplicação (CAp-
-Coluni), para a Central de 
Ensino e Desenvolvimento 
Agrário de Florestal (Ce-
daf) e para o curso de Li-
cenciatura em Educação do 
Campo (Licena). 
 Em Ponte Nova, as 
aulas no campus do IFMG, 
Instituto Federal de Minas, 
que fica no Centro Históri-
co, retornaram com os pro-
fessores e abrindo as salas 
de aulas para mais de 400 
alunos, presencialmente. 
As atividades de ensino 
estavam suspensas desde 
15 de abril, tanto em Viço-
sa quanto em Ponte Nova. 
A decisão pelo fim da pa-
ralisação foi comunicada 

 A reportagem do 
Líder Notícias esteve na 
terça-feira, dia 02 de julho, 
e registrou uma das salas 
de aula do IFMG com aulas 
sendo aplicadas a vários 
alunos  pelo professor que 
também voltou a trabalhar, 
depois de 76 de greve. O Di-
retor-geral do IFMG, Lucia-
no Esperidião, disse que o 
calendário com a reposição 
das aulas fica pronto até 
esta sexta-feira, 05 de ju-
lho, quando será  distribuí-
do para os alunos oriundos 
de várias cidade do Vale do 
Rio Piranga.
 Em Viçosa, o Con-
selho de Ensino, Pesquisa 
e Extensão (Cepe) da UFV 
(Universidade Federal de 
Viçosa) decidiu na terça-
-feira, 02 de julho, que as 
atividades de ensino de 
graduação, médio e técni-

oficialmente pela seção 
sindical dos Docentes da 
UFV  à Reitoria na última 
sexta-feira, 28 de junho.
 O campus Avança-
do Ponte Nova do IFMG teve 
início quando foi assinado 
o convênio de cooperação 
técnica com Prefeitura 

Municipal de Ponte Nova, 
em 2014 (Administração 
Guto Malta). As atividades 
do campus tiveram início 
em junho de 2014, quando 
se iniciaram as ações para 
o funcionamento das pri-
meiras turmas, em agosto 
daquele mesmo ano.

 Professor em sala de aula com seus alunos no IFMG, em Ponte Nova (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Baner anunciando greve esteve dependurado até o dia 28 de junho (crédito da foto: Ricardo 
Motta/Líder Notícias)

 Zequinha é um 
dos candidatos discursando 
“que não vai oferecer nada 
além do que justo, porque 
um enviado de Deus, resul-
tado de preces religiosas e 
conselhos de Mães de San-
to, um predestinado filho 
de Deus”. O candidato de 
quem lhes falo é contra o 
aborto, o uso de drogas, a 
prostituição, o casamento 
gay etc e tal, diz ele.   
 O amigo preconiza 
a prisão sumária daquele 
que fumando estiver maco-
nha. Afirma “que o pior do 
mundo é ver um pretinho 
fumando um baseado”.   
Argumentar as cadeias su-
perlotadas - jovens negros, 
pobres de toda ordem, se-
mialfabetizados, descarna-
dos, abandonados de todo 
tipo de sorte - consequên-
cia do colonialismo -, não 
adianta. Zequinha retruca 
curto e grosso: – Que to-
mem cachaça, que além de 
barata é permitida por lei”.
 Defende a comer-
cialização e uso de bebidas 
alcoólicas, porque “pagam 
impostos, dão empregos, 
ajudam o Brasil”. E exem-
plou com “o plantio, o corte 
de cana e o mundão de em-
pregos que todo ano se re-
petem não só em época do 
corte, mas desde a aduba-
ção, colheita” e o escambau. 
“Bebe quem quer, que nin-
guém é obrigado a beber”, 
arredondou.
 Admite a guerra de 
Israel contra o povo palesti-
no: coisa justa. “Deus sabe o 
que faz. E Deus ali está com 
o povo cristão”. E por isso 
“está a favor da Ucrânia, e 
contra o comunismo”.   
 Dizendo-se um 
coração magnânimo, o ora 
candidato, merece avaliação 
quando diz sobre os 4,9 bi-
lhões de reais aos Partidos 
Políticos - para cobrir os gas-
tos em campanha vindoura. 
O candidatíssimo repete 
que vai torrar dinheiro com 
o povo pobre, como sem-
pre fez distribuindo “pouco 
dinheiro, nunca mais de 
duzentos reais por pessoa, 
que é para não viciar o elei-

torado, principalmente nos 
morros lugar de promis-
cuidade diante da falta de 
tudo, desde a roupa (as me-
ninas andam quase nuas) e 
até de comida”. Não vê de-
sonestidade nos seus atos, 
“quando uma mão lava a 
outra”, assevera.
 Zequinha garante 
que trabalha desde criança. 
E que a escola nunca lhe fez 
falta. E nem lhe deu nada. É 
contra o Plano Nacional de 
Educação que dentre inú-
meras medidas pretende 
aumentar a carga horária do 
alunado brasileiro, melho-
rar a remuneração do qua-
dro docente, a merenda do 
alunado. É a favor do traba-
lho. Acredita no sofrimento 
distribuindo sabedoria para 
levar as pessoas aos Céus.
 Passa ano entra 
ano e os candidatos com 
mesma velha e carcomida 
conversa para boi dormir. 
Concurso para um bom em-
prego? Como encontrar o tri-
go em meio a tanto joio?
 “A política é uma 
guerra sem derramamento 
de sangue, e a guerra uma 
política com derramamento 
de sangue”, dizia Mao Tse-
-Tung, o líder chinês. O can-
didato jogou goela abaixo 
duas talagadas de cachaça, 
fez cara de imponente ca-
valo embarcado, rindo feito 
um gambá foi embora.
 (*) Mauro Serra é 
advogado e contador. Es-
creve realismo fantástico 
sempre na 1ª semana de 
cada mês.

(*) Mauro Serra

O pré-candidato

As aulas retornaram no 
campus do IFMG, em Ponte Nova
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 Segundo o site espe-
cializado em história “Brasil Es-
cola”, do canal UOL, a “Coluna 
Prestes” foi um movimento que 
surgiu a partir do tenentismo. Mi-
litares brasileiros rebelaram-se e 
iniciaram uma marcha pelo inte-
rior do país entre 1925 e 1927. Os 
tenentistas percorreram o Brasil 
entre 1925 e 1927 combatendo 
as tropas dos governos de Artur 
Bernardes e Washington Luís. 
Os membros da Coluna Prestes 
percorreram mais de 25 mil qui-
lômetros em protesto contra os 
governos vigentes.
 A revolta paulista 
começou no dia 05 de julho de 
1924 e foi a 1ª de uma série de 
revoltas tenentistas que se espa-
lharam pelo Brasil nesse ano. Os 
tenentistas, em geral, defendiam 
a derrubada do governo de Artur 
Bernardes e a implantação de 
mudanças sociais, políticas e eco-
nômicas no Brasil. Os tenentistas 

ocuparam a capital paulista por 
cerca de 03 (três) semanas, mas 
em razão da pressão das forças 
governamentais que os ataca-
vam, optaram por abandonar a 
cidade de São Paulo. 
 A fuga dos tenentistas 
paulistas levou-os a se estabele-
cer em Foz do Iguaçu, no Para-
ná. A Coluna Prestes formou-se 
quando tenentistas rebelados 
no Rio Grande do Sul, sob a li-
derança de Luís Carlos Prestes, 
uniram-se com os tenentistas 
paulistas instalados no Paraná.
A junção das 02 (duas) formas 
deu início à Coluna Prestes e à 
marcha pelo interior do Brasil 
na defesa de seus ideais revo-
lucionários. A Coluna Prestes 
nesse momento contava com 
aproximadamente 1.500 homens 
e tinha alguns nomes importan-
tes, além de Luís Carlos Prestes, 
como Miguel Costa, Juarez Távora 
e Isidoro Dias Lopes.

 As historiadoras 
Lília Schwarcz e Heloísa 
Starling afirmam que os 
membros da “Coluna Pres-
tes” exigiam o voto secreto, 
a reforma do ensino público, 
a obrigatoriedade do ensino 
primário e a moralização da 
política. Denunciavam, tam-
bém, as miseráveis condi-
ções de vida e a exploração 
dos setores mais pobres.
 Após a junção das 
forças tenentistas dos paulis-
tas e dos gaúchos, a “Coluna 
Prestes” iniciou sua marcha 
em 29 de abril de 1925. Pou-
co antes da marcha, parte dos 
envolvidos foi enviada para 
a Argentina com o objetivo 
de formar uma rede de apoio 
externo ao grupo que lutaria 
aqui no Brasil. Esse destaca-
mento seria liderado por Isi-
doro Dias Lopes.
 A partir daí, a “Co-

luna Prestes” iniciou uma 
marcha que cruzou grande 
parte do Brasil. No final de 
1926, após mais de um ano de 
marcha e luta, os membros da 
“Coluna Prestes” começaram 
a discutir a possibilidade de 
pôr fim à marcha. Assim, no 
dia 03 de fevereiro de 1927, 
os membros da Coluna Pres-
tes oficializaram a deposição 
das suas armas e exilaram-se 
na Bolívia. 
 Luís Carlos Prestes, 
que é nome de rua em Ponte 
Nova (sequência da Rua Ca-
raíbas), saiu da Coluna com 
o apelido de “Cavaleiro da Es-
perança. O Projeto de Lei que 
deu nome de Luís Carlos Pres-
tes a rua que dá acesso ao Sí-
tio de Quincas Veneno (Bairro 
de Fátima) foi de autoria do 
vereador João Brant, que exer-
ceu seu polêmico mandato 
entre os anos de 1993 e 1996.

Há 100 anos era criada a “Coluna 
Prestes”: uma história revolucionária!

A Coluna era comandado pelo 
Cavaleiro da Esperança, que 
é nome de rua em Ponte Nova

a 21 de junho. Quatro ca-
tegorias concorrem aos 
prêmios: Infantil (38 ins-
critos), Juvenil (21 inscri-
tos), Adulto (38 inscritos) 
e Sênior (18 inscritos). 
 Os 03 (três) pri-
meiros colocados em cada 
uma das categorias rece-
berão aparelhos de TV, 

 “Licença, Poe-
ta”, concurso de poesias, 
realizado pela Câmara 
de vereadores de Ponte 
Nova, por meio da Biblio-
teca Maria de Abreu, re-
cebeu 115 inscrições. Os 
participantes puderam se 
inscrever, gratuitamente, 
no período de 13 de maio 

Concurso “Licença, Poeta” 
tem 115 poemas inscritos

tablets, notebooks, assis-
tente virtual, entre outros. 
Puderam se inscrever 
ponte-novenses ou mora-
dores de Ponte Nova. 
 Eles produziram 
poesias/poemas que de-
vem ter relação com Pon-
te Nova e abordar temas 
sobre cultura, costumes, 

culinária, política, patri-
mônio material e imaterial, 
meio ambiente, economia, 
esporte e lazer, memórias, 
entre outros. As poesias 
devem ser entregues até 31 
de julho. A lista dos classi-
ficados será divulgada no 
site da Câmara no dia 05 
de novembro.

Luís Carlos Prestes e a rua com seu nome em Ponte Nova

A poeta ponte-novense Laene Teixeira (já falecida) foi considerada a mais brilhante pessoa, entre 
homens e mulher, a ter habilidade com a arte de criar poemas em, Ponte Nova

A poeta ponte-novense Laene Teixeira (já falecida) foi considerada a mais brilhante pessoa, entre 
homens e mulher, a ter habilidade com a arte de criar poemas em, Ponte Nova
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A maternidade do Hospital de São Sebastião deverá adequar a maternidade para atender as gestantes 
de Viçosa (crédito da foto: Divulgação do HSS)

Diogo de Vasconcelos, Itabirito e Ouro Preto 
já fazem parte do “Emergência MG”

 ***Um novo Con-
curso INSS com 9.229 va-
gas  -  O certame foi apro-
vado durante votação da 
Proposta Orçamentária da 
Previdência Social para o 
exercício de 2024, confor-
me resolução CNPS/MPS N. 
1.354 publicada no Diário 
Oficial da União. A expecta-
tiva é de que o processo sele-
tivo seja realizado em 2024. 
As vagas serão distribuídas 
para todo o Brasil, conforme 
a necessidade do órgão.
 A remuneração 
inicial para o cargo de ní-

vel médio é atualmente de 
R$ 6.169,93, incluindo o 
auxílio-alimentação de R$ 
658,00 Já para os analistas, o 
valor inicial é de R$ 9.767,20, 
com a mesma carga horária 
de 40 horas semanais.
 O regime de con-
tratação do INSS é o estatu-
ário, ou seja, garante estabi-
lidade, o servidor só poderá 
ser demitido se cometer al-
guma falta grave. É necessá-
rio ter idade mínima de 18 
anos completos na data da 
posse. Não há exigência de 
idade máxima. 

Decisão obriga Hospital São Sebastião de Viçosa a garantir 
adequações físicas e operações para a maternidade

O Tribunal de Justiça mante-
ve decisão da Justiça da co-
marca de Viçosa, que obriga 
a Hospital São Sebastião, a 
garantir adequações físicas 
e operacionais da sua mater-
nidade e de procedimentos 
médicos na condução dos 
partos, conforme determi-
na a legislação.  A situação 
ficou tão precária que, em 
junho, uma resolução da Su-
perintendência Regional de 
Saúde determinou que mu-
lheres em trabalho de parto 
fossem atendidas no Hos-
pital de Nossa Senhora das 
Dores, em Ponte Nova. 
 Conforme aponta-
do em Ação Civil Pública, 
ajuizada pelo Ministério 
Público, ainda em 2021, o 
Hospital São Sebastião, de 
Viçosa, vinha desatenden-
do o critério mínimo para 
funcionamento dos servi-
ços médicos, especialmente 
quanto à equipe composta 
por obstetra, anestesista e 
pediatra ou neonatologista. 
 De acordo com a de-
cisão da Justiça de Viçosa, fi-
cou demonstrada a presença 
de inúmeras irregularidades 
no centro cirúrgico, na ma-

 Desde sexta-feira 
passada, 28 de junho, o Gover-
no de Minas estará presente 
em 61 municípios através do 
“Emergência MG”, o serviço 
de acionamento das forças de 
segurança pública por meio da 
internet. O serviço já está pre-
sente nas cidades de Diogo de 
Vasconcelos, Mariana e Ouro 
Preto, devendo chegar em 
Ponte Nova, ainda este ano.
 O acionamento da 
Polícia Militar, Polícia Civil e 
Corpo de Bombeiros Militar, 
também pela internet, agora 
será possível em 27 novos mu-
nicípios, que somam mais de 
01 (um) milhão de mineiros, 
abarcando 29% da população 
do estado. Ao todo, nas 61 ci-
dades em que está presente, o 
“Emergência MG” ficará dis-
ponível para mais de 06 (seis) 
milhões de pessoas. 

ternidade e alojamento con-
junto e no centro obstétrico 
do Hospital São Sebastião, 
em evidente comprometi-
mento à qualidade e à segu-
rança dos serviços prestados 
à população. 
 O acórdão do Tri-
bunal de Justiça determina 
adoção de medidas para 
garantir a realização de 
ausculta fetal intermitente, 
controle dos sinais vitais da 
parturiente; avaliação da di-
nâmica uterina, da altura da 
apresentação, da variedade 
de posição, do estado das 
membranas, das caracterís-

 De forma pioneira 
no país, o “Emergência MG” 
possibilita que o usuário pos-
sa pedir ajuda para qualquer 
uma das 03 (três) forças de 
segurança usando a mesma 
plataforma, via chat. Há mais 
de uma forma de acionar o 
“Emergência MG”: no site pró-

ticas do líquido amniótico, 
da dilatação e do apagamen-
to cervical, entre outras.  
 Para cobrar essas 
adequações, o Ministério 
Público usou como base, 
entre outras coisas, um re-
latório de 2020 da Supe-
rintendência Regional de 
Saúde (SRS) de Ponte Nova, 
que apontou as principais 
irregularidades no centro 
cirúrgico, na maternidade e 
no centro obstétrico do Hos-
pital São Sebastião. A deci-
são do Tribunal de Justiça 
foi publicada na sexta-feira 
passada, 28 de junho.

prio do serviço www.emergen-
cia.mg.gov.br, pelo aplicativo 
MG App e pelo Telegram. 
 Durante décadas a 
única forma de acionamento 
das polícias e bombeiros em 
Minas foi apenas por telefone: 
Polícia Militar (190), Polícia Ci-
vil (197) e Corpo de Bombeiros 
Militar (193). O novo serviço é, 
ainda, um canal inclusivo, pois 
permite que seja utilizado por 
pessoas surdas.  A interface 
com a tecnologia possibilita 
também, de forma segura, o 
compartilhamento de localiza-
ção, envio de fotos e a realiza-
ção de vídeos/chamadas. 

Ponte Nova ocupa a 5ª 
colocação em crimes ligados a
 homofobia, conforme a Sejusp
 No dia 28 de ju-
nho, Dia Mundial do Orgu-
lho Gay, a Secretaria de Es-
tado de Justiça e Segurança 
Pública (Sejusp), que conta 
com um Painel de Crimes 
com Causa Presumida LGB-
TQIA+fobia, divulgou o 
perfil de vítimas e autores 
e detalhes de ocorrências 
de crimes desta natureza: 
registradas desde 2016 nos 
853 municípios mineiros. 
 Os dados apontam 
205 registros de 2016 a 2024 
na 12ª Região Integrada de 
Segurança Pública, da qual 
Caratinga e outros municí-
pios da região fazem parte. A 
maioria das vítimas tem 20 a 
24 anos e não tem relaciona-
mento com o autor.
 Os registros em 
que a causa se tratou de 

LGBTQIA+fobia foram, prin-
cipalmente, ameaça (64), 
injúria (59), lesão corporal 
(25), difamação (22) e vias 
de fato/agressão . A maioria 
dos casos ocorreu por meio 
de fala (121), meio eletrô-
nico/internet ou SMS (32) e 
agressão física (20).  
 Números de ca-
sos registrados de 2016 
a 2024 no Vale do Rio Pi-
ranga: Ponte Nova: 07; Al-
vinópolis: 06; Guaraciaba, 
Raul Soares, Rio Doce, Rio 
Piracicaba e São Domingos 
do Prata: 03; Bom Jesus do 
Galho, Jequeri: 02; Abre 
Campo, Amparo da Serra, 
Barra Longa, Dom Silvério, 
Matipó, Santo Antônio do 
Grama, São Pedro dos Fer-
ros, Simonésia e Vermelho 
Novo: 01.

Manifestação no Rio de Janeiro contra a violência que mata gays (crédito da foto: divul-
gação do Portal Geledés)

LGBTQIAPN+FOBIA

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
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Corpo de homem de Raul Soares é encontrado 
nas águas do Rio Piranga, acima de Copacabana

 O sargento Arruda 
e a soldado Hellen, milita-
res da 21ª Companhia Inde-
pendente da Polícia Militar, 
com sede em Ponte Nova, 
ministraram palestra na Es-
cola Municipal Luiz Martins 
Soares, localizada na Rua 
Waldemar Gomes da Silva, 
163, no Bairro Triângulo 
Novo. O tema explorado foi 
o bullying e as maneiras de 
evitá-lo no ambiente.
 Os policiais abor-
daram e orientaram sobre 
o uso correto das redes so-
ciais. Explicaram também 
o infracional análogo ao 
crime de falsa identidade. 
Orientaram sobre a neces-
sidade de se criar um am-

 Um homem de 44 
anos que conduzia um carro 
afirmou que ao tentar aces-
sar a Rua Assad Zaidan, em 
Palmeiras, nas proximidades 
da Agência do INSS, após um 
ônibus ter parado e dado pre-
ferência, foi surpreendido 
por uma motocicleta pilota-
da por um jovem de 19, que 
estava em alta velocidade. 
Ele ultrapassou o coletivo 
pela direita e bateu na frente 
do veículo. O fato aconteceu 
na Avenida Custódio Silva, 

biente respeitoso dentro da 
comunidade escolar. Du-
rante o evento foram dis-
cutidos também temas re-
lacionados ao ciberbullying 
e o uso de aparelhos celula-
res no interior das escolas, 
assim como medidas e di-
cas de segurança.
 Segundo os estu-
diosos, o bullying é uma 
ação de violência repetida 
que ocorre em ambien-
te escolar, praticada por 
um agressor ou um grupo 
com intenção de causar 
mal a uma ou mais víti-
mas.  Já o cyberbullying 
é uma forma de agressão 
repetida, mas realizada 
por meio da internet. 

em Palmeiras, no sábado 
passado, dia 29 de junho.
 Ainda segundo a 
PM, o condutor da motocicle-
ta não conseguiu dar muitos 
detalhes uma vez que sentia 
fortes dores, porém afirmou 
aos militares que havia va-
cilado por ter ultrapassado 
pela direita. Ele foi socorrida 
pelo SAMU Regional e leva-
do para o Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho, onde perma-
neceu para realização de exa-
mes complementares.

Polícia Militar realiza 
palestra sobre bullying em 

escola de Ponte Nova

Palmeiras - Acidente de trânsito 
é provocado por motoqueiro
 que ultrapassou pela direita 

e atingiu um veículo

Polícia Militar realiza café da manhã 
com a imprensa em Ponte Nova

Bairro Copacabana. Milita-
res do Corpo de Bombeiros 
resgataram o homem. Po-
lícia Militar também regis-
trou a ocorrência.
 Durante os traba-
lhos de retirada do corpo 
e perícia técnica da Polícia 
Civil, foram constatadas 03 
(três) perfurações, mas a 
médica legista, que reali-
zou os trabalhos de necrop-

 O corpo de Jorge 
Luiz de Oliveira, 42 anos, 
foi visto por uma morado-
ra da Rua Icaraí, localizada 
no Bairro Central, no início 
da manhã de terça-feira, 
02 de julho. O corpo já em 
estado de decomposição,  
estava boiando nos fundos 
de sua residência na mar-
gem esquerda do Rio Pi-
ranga, um pouco acima do 

 Na manhã da sexta 
- feira 28 de junho, a Polícia 
Militar realizou um café com 
a imprensa de Ponte Nova e 
região. Na oportunidade, o 
major Maciel, comandante 
da 21ª Companhia Indepen-
dente, aproveitou para se 
apresentar e buscou estrei-
tar ainda mais os laços entre 
a Corporação Militar  e os ór-
gãos de imprensa. Estavam 
presentes o capitão Guima-
rães e o sargento Flávio.
 Durante o encon-
tro foram traçadas rotinas 
e alinhadas condutas para 
melhor andamento da co-
municação organizacional 
na área da 21ª Companhia 
Independente da Polícia Mi-
liar (são 14 municípios) com 
a imprensa de Ponte Nova e 
da região, buscando trazer 
a melhor informação para a 
população, com relatos reais.

Foto de Jorge Luiz de Oliveira publicada nas redes sociais, dias depois de sua saída do hospital 
(crédito da foto: redes sociais)Momento da retirada do corpo das águas do Rio Piranga (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Os militares e os professores com os alunos, logo após a palestra (crédito da foto: divulgação da PM)

O major Maciel, capitão Guimarães e o sargento Flávio (encoberto) recepcionaram os profissionais de imprensa (crédito da foto: divulgação da PM)

PONTE NOVA

sia, constatou que eram 
provenientes de mordidas 
de animal. As investigações 
continuam para elaboração 
do inquérito final.
 Ainda durante a 
perícia da Polícia Civil foi 
encontrada uma cartei-
ra com os documentos de 
Jorge Luiz de Oliveira, de 
42 anos, além de compro-
vante de residência no Sí-

tio Laranjeiras, zona rural 
de Raul Soares. Segundo 
apurações policiais, Jorge 
Luiz de Oliveira estava in-
ternado em um hospital de 
Ponte Nova, Ele saiu no dia 
26 de junho, assinando o 
termo de saída voluntária. 
Existem relatos de que sua 
família procurava por ele, 
chegando a publicar sua 
foto em rede social.
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Rápida operação policial prende 
assaltantes na cidade de Teixeiras

 Na manhã segunda-fei-
ra passada, 1º de julho, na Rodo-
viária Novo Rio, na região central 
do Rio de Janeiro, uma mulher 
foi presa transportando 02 (dois) 
fuzis e munições na bagagem. Ela 
chamou a atenção dos policiais mi-
litares do Batalhão de Policiamen-
to em Áreas Turísticas (BPTur). 
 De acordo com os 
agentes policiais, a mulher de-
monstrou nervosismo e tentou 
escapar da abordagem. Ela foi 
levada para uma sala, onde foi 

feita a revista. Na mala foram 
encontrados 02 (dois) fuzis, 04 
(quatro) carregadores e 43 mu-
nições. Ao ser questionada pelos 
policiais, ela afirmou que pegou a 
mala com uma pessoa no Centro 
do Rio de Janeiro e levaria para a 
cidade de Manhuaçu, em Minas 
Gerais. A passageira que levava 
a mala com os fuzis foi detida e 
levada para a 4ª Delegacia de Po-
lícia Civil, na Praça da República. 
Ela mora no Rio de Janeiro há 02 
(dois) meses.

Os assaltantes das mulheres, que estavam em sua residência, estão presos em Teixeiras (crédito da 
foto: Google)

Equipes de policiais civis de Matipó e Abre Campo foram comandados pelo delegado Fábio Freitas, ao 
centro (crédito da foto: divulgação da Polícia Civil)

os autores se entregarem, 
mas eles fugiram pelos fun-
dos. As 02 (duas) mulheres 
foram retiradas da casa e 
levadas para local seguro. 
Os policiais fizeram um cer-
co e conseguiram localizar e 
prender os homens. As víti-
mas relataram que estavam 
deitadas quando ouviram 
um barulho muito forte vin-
do de um dos quartos, onde 
há um portão de ferro. 
 Em seguida elas se 
viram frente a frente com os 
02 (dois) assaltantes dentro 
da residência, munidos com 
uma réplica de arma de fogo 
e um facão. As vítimas disse-
ram, ainda, que os ladrões 
ameaçavam cortá-las se elas 

Durante o acompanhamento, 
os investigadores observa-
ram a entrega de uma grande 
quantidade de drogas para o 
outro investigado. A equipe 
policial abordou o suspeito 
que portava as drogas, en-
quanto o 2º tentou fugir de 
carro, mas foi capturado após 
uma perseguição.
 Um dos presos con-
fessou que estava guardando 
a droga e a balança de preci-
são a pedido do outro suspei-
to, apontado como um trafi-
cante atuante na região há 
muito tempo. O auto de pri-
são em flagrante foi lavrado e 
comunicado ao Judiciário. Os 
detidos foram encaminhados 
ao presídio de Abre Campo.

 Policiais militares 
que realizavam uma opera-
ção na cidade de Teixeiras, na 
madrugada de quinta-feira, 
27 de junho passado, perce-
beram uma movimentação 
estranha no interior de uma 
residência que estava com a 
porta da sala aberta. De re-
pente eles ouviram gritos. 
Eles avistaram 02 (dois) indi-
víduos dentro da casa, um es-
tava com touca ninja e o outro 
com uma camisa no rosto. Em 
determinado momento, mili-
tares ouviram um dos autores 
dizer para as vítimas se tran-
carem no banheiro. 
 Os militares arrom-
baram um portão da resi-
dência e deram ordem para 

 Investigadores da  
Polícia Civil prenderam em 
flagrante 02 (dois homens 
pelo crime de tráfico de dro-
gas em Matipó. A ação, coor-
denada pelo delegado Fábio 
Freitas de Souza, contou 
com agentes das delegacias 
de Matipó e Abre Campo. A 
operação policial ocorreu 
na última sexta-feira, 28 de 
junho. Os homens foram de-
tidos no momento em repas-
savam crack, cocaína e ma-
conha. Além das drogas, os 
policiais apreenderam uma 
balança de precisão.
 O setor de inteligên-
cia da Delegacia da Polícia Ci-
vil de Matipó vinha monito-
rando 01 (um) dos suspeitos. 

Mulher presa no Rio de Janeiro 
trazia fuzis para Manhuaçu

Dois assassinatos movimentam a segurança 
pública em 48 horas no final de semana

Homens são presos em 
flagrante por tráfico de drogas

não lhes entregassem o di-
nheiro. Os policiais militares 
encontraram diversas moe-
das que haviam sido rouba-

 O corpo de um homem 
que estava desaparecido desde o 
dia 21 de junho foi encontrado na 
tarde da última sexta-feira, 28 de 
junho, em Ervália. O corpo foi lo-
calizado no Rio Turvão, próximo 
ao cemitério da cidade e ao pátio 
de veículos guinchados. O corpo 
de João Pedro de Souza Ferreira, 
de 28 anos, foi encontrado por 02 
(dois) homens, que relataram aos  
policiais militares o cheiro forte e 
a presença de urubus. 
 A perícia da Polícia 
Civil detectou sinais de violên-
cia no crânio da vítima e anotou 
que ele trajava calça verde, tênis 
preto e blusa azul. Os bombeiros 
de Viçosa foram acionados para 
remover o corpo do Rio Turvão. 

das das vítimas.  A dupla foi 
presa em flagrante e encami-
nhada para a Delegacia de 
Polícia Civil, de Teixeiras.

 Outro assassinato em 
Ervália - Dois dias (02) depois, no 
domingo, 30 de junho, por volta 
das 14 horas, policiais militares 
estiveram  na comunidade rural 
Dom Viçoso, também em Ervália, 
onde foi encontrado o corpo de 
um idoso de 65 anos, ao lado de 
uma motocicleta vermelha. 
 A perícia da Polícia Civil 
constatou que o corpo da vítima 
tinha perfurações provocadas por 
tiros disparados por arma de fogo. 
Foram recolhidos o celular do ho-
mem e uma cápsula deflagrada. 
Segundo a Polícia Militar, a vítima 
não possuía passagens criminais 
e até o momento não se sabe se o 
assassinato teve a participação de 
um ou mais elementos. 

MATIPÓ

ERVÁLIA
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Ponte-novenses destacam-se no Campeonato 
de Fisiculturismo em Belo Horizonte

Rodrigo Pinheiro e Vivi Romagnoli trouxeram troféus para Ponte Nova (crédito da foto: arquivo pessoal)

Professor Jayme Costa e Matheus Costa estão no auge do taekwondo ponte-novense (crédito da 
foto: arquivo pessoal)

O Rio de Janeiro receberá no CEFAN o campeão estadual de tawkwondo Matheus Costa para a disputa 
da Copa Regional Sudeste (crédito da foto: arquivo do CEFAN)

 Vivi Romagnoli, 
que já colunista de jornal e 
apresentadora de programa 
na TV Educar, disse que a 
sua participação é motivo, 
pois está apenas começando 

 A atleta Vivi Ro-
magnoli e o atleta Rodrigo 
Pinheiro, ponte-novenses 
cultuadores da energia física  
muscular, participaram ain-
da em junho (22 e 23/06) do 
Campeonato Mineiro de Fisi-
culturismo, que foi promovi-
do pela da IFBB (Federação 
Internacional de Fisiculturis-
mo). O evento reuniu atletas 
da modalidade no Teatro Pro-
fessor Ney Soares, localizado 
na Rua Diamantina, 463, no 
Bairro Lagoinha, em Belo Ho-
rizonte. O evento esportivo 
foi seletivo para o Brasileiro e 
para o Mundial Mr. Universe, 
previsto para este mês de ju-
lho, em São Paulo.
 O campeonato mi-
neiro foi o Top 4 da catego-
ria Wellness Fitness Master 
3,quando Vivi Romagnoli foi 
a única mulher a representar 
Ponte Nova. Segundo infor-
mações de Rodrigo Pinheiro, 
a sua participação rendeu 
pontuação: “Eu subi em três 
categorias, ,sendo campeão 
no fitness partness; vice-
-campeão no mens physique 
master e terceiro lugar no 
body chape”. 

 Com o encerramento 
da 3ª e última etapa do Cam-
peonato Mineiro de Taekwon-
do/2024,  organizado  pela 
Federação de Taekwondo de 
Minas GeraUS (FTEMG) nos 
dias  29 e 30 de  junho,  em 
Sete Lagoas, os atletas ponte-
-novenses Matheus Costa, fai-
xa preta da categoria juvenil, 
com até 68 kg, e Ítalo de Pau-
la Agripino, faixa vermelha 
da categoria juvenil até 48 kg 
foram declarados campeões, 
porque não poderão mais ser 
alcançados. Matheus Costa 
e Ítalo de Paula Agripino es-
tão na Seleção Mineira de 
Taekwondo de 2024.

no fisiculturismo: “Foi meu 
segundo palco e sinto que 
meu crescimento é forte e 
vou chegar onde pretendo. 
Sonhar e energizar as ideias 
é tudo que faço”.

 O próximo com-
promisso de Matheus Costa 
é a Copa Regional Sudeste 
2024, que será realizada 
pela Confederação Brasi-
leira de Taekwondo (CB-
TKD), entre os dias 26 e 28 
de julho, no CEFAN (Centro 
de Educação Física Almi-
rante Adalberto Nunes), da 
Marinha Brasileira (Rio de 
Janeiro). Nesta competição 
somente o campeão garan-
te a vaga para o Grand Slam 
de Taekwondo 2025, que 
vale vaga para a Seleção 
Brasileira de Taekwondo.

Dois atletas de Ponte Nova na modalidade 
taekwondo são declarados campeões estaduais

Meninada Sub-13 da S.E  1º de Maio levanta 
taça de campeã do Regional do Açúcar

Fotografia tirada por João Brant mostra a carreata dos meninos Sub-13 da S.E 1º de Maio, 
no Centro Histórico

 A equipe do Sub-13 
da S.E 1º de Maio (Macuco), 
conquistou no último do-
mingo, 30 de junho, o título 
de campeã do Campeonato 
Regional do Açúcar das cate-
gorias de base, evento espor-
tivo promovido pela Liga de 
Desportos de Urucânia (LDU), 
coordenada pelo desportista 
Geraldo Divino. O jogo da final 
aconteceu no Estádio Manoel 
“Nelito” Mayrink Neto, em 
Urucânia. No tempo normal 0 
x 0 e nos pênaltis 6 x 5.
 A meninada per-
correu as ruas do Centro 
Histórico de Ponte Nova em 
cima do caminhão Corpo de 
Bombeiros, na segunda-feira, 
dia 1º de julho. A carreata foi 
anunciada em redes sociais. 
Entretanto, uma montagem 
grosseira do cartaz, que deve 
parar na Polícia Civil, para 
que seja descoberto o autor, 
mostra um índio caído no 
chão com arco e flecha, aba-

tido a bala, disparada por um 
revólver.
O Campeonato Regional do 
Açúcar das categorias de base 
(Sub-11 e Sub-13) começou no 
início  de março  com 20 equi-
pes de toda a região do Vale 
do Rio Piranga, sempre com 

a cobertura da equipe de es-
portes da Rádio Montanhesa 
670 Khz, coordenada pelo co-
mentarista esportivo Marcos 
Dias, que exerce, também, o 
cargo de secretário municipal 
de Esporte, Lazer e Juventude, 
órgão do Poder Executivo.
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Liga adia partida inicial da decisão da 
Supercopa dos Inconfidentes e Vale do Piranga

 O atleta Thairone 
Veras Barbosa brilhou na Copa 
AMT de Taekwondo, realizada 
no estado de São Paulo. A com-
petição reuniu alguns dos me-
lhores talentos do taekwondo 
do país. Ele teve apoio da ad-
ministração municipal para sua 
logística de transporte. A com-
petição aconteceu no domingo, 
30de junho.

 Thairone Veras 
Barbosa, que está passando 
uma temporada no Centro de 
Alto Rendimento de São Pau-
lo (NAR), foi convidado para 
participar da competição. Com 
sua dedicação e treinamento 
intensivo, o atleta se destacou, 
conquistando o primeiro lugar 
em sua categoria.

Atleta de Manhuaçu conquista 
medalha de ouro na Copa AMT 
de Taekwondo, em São Paulo

O Peñarol F.C, de Ouro Preto, joga pelo empate (crédito da foto; Arquivo do Peñarol F.C)

no campo do Macuco.
 A Torcida Macucada 
liberou a nota que diz, entre ou-
tras coisas: “Nós integrantes da 
Torcida Macucada nos reuni-
mos durante a semana e viemos 
manifestar nossa total insatis-
fação com a diretoria do clube. 
Essa que em momento algum 
vem pensando em seu torcedor, 
esse que comparece com todos 
os esforços em jogos seja dentro 
ou fora de casa. Faça chuva ou 
sol a torcida sempre está lá”.
 O tom da manifestação 
é duro, pois afirma que a diretoria 
não respeita o torcedor. E crava a 
seguinte expressão: “Seus joga-
dores e a sua comissão técnica 
que só visam o bem-estar, que 
gira em torno de vocês. Diante 

aprovada e apta à captação de re-
cursos via Lei Federal e/ou Esta-
dual de Incentivo ao Esporte. As 
inscrições são gratuitas e podem 
ser feitas na página de chamadas 
públicas no site da companhia.
 Nos últimos 05 anos, 
a Cemig destinou mais de R$ 36 

 Mais detalhes sobre o 
cadastro dos projetos de esporte 
no edital da Cemig podem ser ob-
tidos no site da companhia. Dúvi-
das sobre o edital e/ou formulário 
de inscrição dos projetos espor-
tivos podem ser enviadas para o 
e-mail esporte@cemig.com.br. 

 Depois conquistar o 
título de campeão na categoria 
Sub-13 do Campeonato Regional 
do Açúcar, a situação da Socie-
dade Esportiva 1º de Maio teve 
os alicerces balançados na tarde 
quarta-feira, 03 de julho, quando 
o comentarista Marcos Dias leu na 
Rádio Montanhesa 670 Khz nota 
de repúdio da Torcida Macuca pu-
blicada no Instagram. 
 Além disso, a Liga Mu-
nicipal de Desportos de Ponte 
Nova (LMDPN), responsável pela 
organização da Supercopa dos In-
confidentes e Vale Piranga, entre 
1º de Maio e Pontenovense F.C, 
por causa da realização da 57ª Ex-
povale, que começou ontem, dia 
05 de julho. A 1ª partida estava 
marcada para domingo, 07 de ju-
lho, no Estádio Dr. Otávio Soares, 

 A Companhia Ener-
gética de Minas Gerais (Cemig) 
recebe até o dia 12 de julho ins-
crições do edital de patrocínio 
via Lei de Incentivo de projetos 
sociais voltados ao esporte. Para 
participar do processo de sele-
ção, a iniciativa tem que estar 

milhões para projetos esportivos, 
impactando a vida de quase 24 mil 
crianças e adolescentes, em mais 
de cem iniciativas de diferentes 
regiões de Minas Gerais. Somente 
em 2024, foram aplicados pela 
companhia, via leis de Incentivo 
ao Esporte, mais de R$ 6 milhões.

Cemig lança edital de incentivo de projetos 
sociais voltados para os esportes

Coletivo Torcida Macucada protesta contra a direção do 1º de Maio e ameaça não acompanhar os jogos da decisão

de toda essa insatisfação esta-
mos nos reunindo para decidir 
pelo não comparecimento a ne-
nhum dos dois jogos das finais 
da Supercopa”. 
 O Coletivo Torcida Ma-
cuca pede desculpas aos nossos 
jogadores, mas para aqueles que  
“carregam o time nas costas”. 

“Mas não iremos compactuar 
com uma diretoria que não res-
peita o seu torcedor”, comenta a 
nota, explicando que será estudar 
uma forma de não prejudicar o 
torcedor e  buscar meios para que 
a torcida possa assistir aos 02 jo-
gos das finais. Com transmissão e 
local pra a torcida.


